

切っても切れない『緑』



機械で刻んだ葉味用の九条ネギを袋詰めする工場。目が覚めるような、

香りと色で締める



食育・料理研究家



絵・グレゴリ青山
■関西遺産の推薦を募ります。
<ファクス> 06・6229・2649
<メール> do-kansai@asahi.com

両親の代から関西育ち。20年
以上前、東京の編集者に「お好
み焼きに刻みネギを入れると色
がきれい」と言つたら、どうも

話が合わない。相手はネギとい
うんですね。

えば白、私は緑といこんでい

刻み青ネギ



関西 遺産

「ネギ、お嫌いでしたか?」

東京から大阪に赴任してすぐ、和食の店で尋ねられた。料理に載った

刻み青ネギを、残していたからだ。

関東のネギは白い。ざるそばの薬味として入れると、ツンとする後味と匂いが口に残る。そもそも白ネギの青い部分は硬くて、切って捨てるのが普通だ。そんな経験から、生の青ネギをつい、敬遠していた。

だが関西では刻みネギの勢力範囲が広い。煮魚、カツ丼、マーボー豆腐にぱらり。たこ焼きにどっさり。ラーメン屋の卓上容器にぎっしり。同僚に聞くと「青ネギは白ネギみたに匂わない」。そうだったのか?

ネギは中国西部の原産で、白ネギ(根深ネギ)と青ネギ(葉ネギ)に分かれています。土を寄せて育てるので砂地の関東に広まり、土が粘質の関西では青ネギが普及したとの説がある。小

学館「新版食材図典 生鮮食材篇」に

よれば、栽培圏が接する愛知県では白、青の部分とも食べられる中間型「越津ネギ」が栽培されている。

ちなみに、刺激臭と辛みの元は「硫化アリル」という物質で、ネギの白い部分に多いともわかった。

ネギ料理専門店「葱や平吉」の京都・先斗町店で、匂いについて尋ねると、青ネギの一種の九条ネギと、白ネギを浮かべた二つの吸い物を出しててくれた。

九条ネギはぬるりとしてほのかに甘く、つゆを飲むとカツオの香りが立つ。白ネギの方は、硬くザクザクした歯触りとネギの匂いが先に来て、だしの味が薄く感じられる!

「そうでしょう」。京都出身で、同店を経営する際コープレーション調理本部長の木村和義さんがにんまりした。「だしの味を引き立たせるには青ネギがいい。東京のように濃いめの味付けには白ネギが合う」

刻み青ネギは、お好み焼きやラーメンなどB級グルメとも相性がいい

「それでしよう」。京都出身で、同店を経営する際コープレーション調理本部長の木村和義さんがにんまりした。「だしの味を引き立たせるには青ネギがいい。東京のように濃いめの味付けには白ネギが合う」

刻み青ネギは、お好み焼きやラーメンなどB級グルメとも相性がいい